

Gott sprengt Grenzen



Apostelgeschichte 10

Prediger: Hermann Sorg Datum: 20. Juli 2025

Überblick

Gott zeigt Petrus, dass er keinen Unterschied zwischen Menschen macht. Der Heilige Geist kommt auf alle, die Jesus als den Retter annehmen und bezeugen.

Zusammenfassung

Apg. 10, 15	Was Gott für rein erklärt hat, darf der Mensch nicht für unrein erklären. Dies gilt für Nahrungsmittel, viel mehr aber noch für Menschen.
Apg. 10, 34+35	Für Gott ist nicht die Abstammung wichtig, sondern dass wir ihn ehren und seinen Willen tun.
Apg. 10, 38 - 44	Das klare Evangelium führt zum Glauben und nicht schöne Worte oder eine besondere Performance. Der Heilige Geist bezeugt wahren Glauben.
Apg. 10, 45 - 47	Gott sprengt die Grenzen, die in den Köpfen der Gläubigen jüdischer Herkunft herrschten. Diese Unterscheidung zwischen den Menschen ist nicht von Gott, sondern von den Menschen.

Tiefer eintauchen

Wir sind die Nachfolger der Urgemeinde. Alle zusagen, die Jesus gemacht hat, gelten auf für uns. Damit ist aber auch der Auftrag verbunden, den Jesus der Urgemeinde gegeben hat: **Apg. 1,8**. Da wir als Gläubigen den Heiligen Geist in uns haben, ist uns alles möglich (**Johannes 14,12**). Die Grenzen sind in unserem Kopf. Gott will aber diese Grenzen sprengen, wenn wir ihm vertrauen.

Diskussionsleitfaden

Aufwärmen

- Wer gehört für dich zu den Menschen, mit denen du dich am schwersten tust?
- Gab es eine Situation, in der du dachtest: „Gott kann doch nicht mit so jemandem etwas zu tun haben“?
- Wann hat Gott dich zuletzt überrascht, indem er durch Menschen oder Ereignisse gewirkt hat, die du nicht erwartet hättest?

Wissen

- Was waren die größten inneren oder kulturellen Barrieren für Petrus in Apostelgeschichte 10?
- Wie zeigt sich heute noch die Tendenz, Menschen in „rein“ und „unrein“ einzuteilen – in Kirche oder Gesellschaft?
- Was bedeutet es konkret, dass der Heilige Geist auch über „unerwartete“ Menschen kommt?
- Welche „Grenzen im Kopf“ erkennst du bei dir – und was könnte Vertrauen auf Gottes Geist daran ändern?

Teilen

- Gibt es Menschen(gruppen), mit denen du Mühe hast, sie in Gottes Reich einzuschließen?
- Bete für ein „Cornelius-Erlebnis“ – dass Gott dir jemanden zeigt, der Jesus braucht.
- Erzählt einander, wo ihr Gottes Geist überraschend erlebt habt.

Leben

- Konkreter Schritt: Geh in der kommenden Woche aktiv auf jemanden zu, mit dem du normalerweise nicht so viel zu tun hast – beruflich, nachbarschaftlich, in der Gemeinde.
- Schreibe eine Liste mit unbewussten Grenzen oder Vorurteilen, die du bei dir erkennst – bete bewusst darum, dass Gott sie durchbricht.

God breaks boundaries



Acts 10

Preacher: Hermann Sorg Date: July - 21 - 2025

Overview

God shows Peter that he makes no distinction between people. The Holy Spirit comes upon all those who accept and testify to Jesus as the Saviour.

Summary

Acts 10, 15	What God has declared clean, man must not declare unclean. This applies to food, but even more so to people.
Acts 10, 34+35	It is not our lineage that is important to God, but that we honour him and do his will.
Acts 10, 38 - 44	The clear gospel leads to faith, not fine words or a special performance. The Holy Spirit bears witness to true faith.
Acts 10, 45 - 47	God breaks down the boundaries that prevailed in the minds of believers of Jewish origin. This distinction between people is not from God, but from people.

Going Deeper

We are the followers of the early church. All the promises that Jesus made also apply to us. However, this is also linked to the commission that Jesus gave to the early church: Acts 1:8. Since we as believers have the Holy Spirit within us, all things are possible for us (John 14:12). The limits are in our heads. But God wants to break down these boundaries if we trust him.

Discussion Guide

Warm Up

- Who is one of the people you find most difficult to deal with?
- Was there a situation in which you thought: "God can't have anything to do with someone like that?"
- When was the last time God surprised you by working through people or events that you didn't expect?

Knowledge

- What were the biggest internal or cultural barriers for Peter in Acts 10?
- How does the tendency to divide people into "clean" and "unclean" still manifest itself today - in church or society?
- What does it mean in concrete terms that the Holy Spirit also comes upon "unexpected" people?
- What "boundaries in your mind" do you recognise in yourself - and what could trust in God's Spirit change?

Share

- Are there people (groups) with whom you struggle to include them in God's kingdom?
- Pray for a "Cornelius experience" - that God will show you someone who needs Jesus.
- Tell each other where you have experienced God's Spirit in a surprising way.

Life

- Concrete step: In the coming week, actively approach someone you don't normally have much to do with - professionally, in the neighbourhood, in the community.
- Write a list of unconscious boundaries or prejudices that you recognise in yourself - pray consciously for God to break through them.